HOMÉLIE DU 1^{er} DIMANCHE DE L'AVENT ANNÉE « C » 2024 PAROISSES CHRIST ROI ET CHRIST SAUVEUR

Textes bibliques:

Fais paraître ton jour



Aujourd'hui nous célébrons le premier dimanche de l'Avent, nous entrons dans une nouvelle année liturgique. Dans quatre semaines, nous fêterons Noël.

Dans les magasins, tout est mis en place pour l'organisation des festivités. On se dit que le plus important, c'est la joie de se retrouver en famille. Oui, bien sûr ! Mais le vrai Noël, c'est bien plus : ce jour-là, nous fêtons la naissance du Christ Sauveur. Le grand message de Noël, c'est que Jésus est « Dieu avec nous ». Il nous rejoint dans nos tribulations. Il est avec nous les jours pour nous guider sur le chemin de la Vie.

Alors oui, c'est important de fêter Noël, mais il ne faut pas oublier Celui qui en est l'origine. Sinon ce serait comme si nous organisions un anniversaire en oubliant celui qui devrait y occuper la place centrale. Les textes bibliques de ce dimanche nous invitent à sortir de cette insouciance. C'est très bien de faire la fête; mais il faut savoir pourquoi et le dire au monde. Si nous faisons la fête, c'est d'abord parce que Dieu rejoint son peuple dans ses tribulations. Le Dieu que nous attendons est fidèle à sa promesse de bonheur. Il est toujours « Dieu avec nous ».

C'est cette bonne nouvelle que nous trouvons dans la première lecture biblique de ce dimanche. Jérémie s'adresse à un peuple très éprouvé par la défaite et la misère. C'est vraiment la désolation. Mais voilà que le prophète lui annonce la consolation. Cette "promesse de bonheur" s'accomplira sans que le peuple la mérite. Dieu n'abandonne pas son peuple blessé. Ce qu'il veut, c'est le bonheur de tous. Mais il attend une réponse de leur part.

Dans la lettre aux Thessaloniciens, il est également question de la "venue du Seigneur dans la gloire". Au moment où il écrit, Paul croit fermement que ce retour du Christ est pour bientôt. Il invite les membres de la communauté à progresser chaque jour dans la foi et dans l'amour. Cet amour doit être ouvert à tous, même à ceux qui ne partagent pas leur foi. La dynamique de l'Avent doit les pousser (et nous pousser) à faire chaque jour des nouveaux progrès dans le domaine de l'amour fraternel.

Mais nous ne devons jamais oublier que préparer Noël c'est nous disposer à accueillir Jésus qui vient. Tous nos préparatifs devraient être orientés vers ce seul but.

Dans l'évangile de ce dimanche, nous avons entendu des paroles inquiétantes. Ce retour du Christ semble associé à des catastrophes

Aujourd'hui en ces temps troublés où le monde peut se demander ce qui l'attend, Jésus nous invite à l'écouter, car la guerre n'est pas de la volonté de Dieu mais bien du fait de l'homme qui se détourne de la parole même de Dieu.

Dieu aime l'homme et cet amour lui fait respecter sa liberté. L'homme est libre de faire le bien et le mal. Chacun de nous est capable du bien et du mal.

La guerre est inévitable en ce monde et le Seigneur n'a pas peur de nous le dire et de nous inviter à agir en conséquence, mais surtout il nous invite à nous interroger et à ne pas perdre la foi.

Il nous dit même qu'avant son Retour la nature elle-même sera « perturbée ». Et nous voyons aujourd'hui bien des séismes, bien des tempêtes des inondations des éboulements de terrains et nous les voyons d'autant que les communications sont là (télévision, radio, internet...etc.).... et certaines personnes, avec une lecture primaire et simpliste de ce genre de passages, en profitent pour jouer les prophètes de malheur, les agents de la peur (Dieu va venir punir le monde ...). Mais Dieu n'est pas un justicier avec une matraque! il veut la conversion des cœurs au plus profond du péché. Et puis n'oublions pas que dans un autre passage de l'évangile nous dit que nul ne sait quand le Seigneur reviendra.

Alors pourquoi cette parole? Tout simplement parce que le Seigneur veut nous montrer que nul n'est à l'abri d'une catastrophe, humaine ou naturelle, que nul ne peut dire : je ne mourrai ni aujourd'hui ni demain. Et il nous appelle donc à méditer sur notre fin dernière devant ces évènements, sur ce que nous faisons de notre vie.

Quelle est la finalité de ma vie ? La réussite en ce monde ou le salut de mon âme, et donc ma vie éternelle auprès de Dieu ?

Les évènements terribles de ce monde ne doivent pas nous terrasser mais bien au contraire nous faire nous retourner vers le Seigneur dans une prière de foi, d'amour et d'espérance.

"Redressez-vous et relevez la tête. Votre rédemption est proche". Ce temps de l'Avent est un appel à entrer dans l'espérance. Le Seigneur est là au cœur de nos vies. Par l'Eucharistie qui nous rassemble, il nous partage sa vie et sa joie. Il nous donne son Esprit de Lumière et de force dans nos difficultés. Accueillons de tout notre cœur Celui qui vient nous éveiller à l'Amour qui sauve le monde.

BON DIMANCHE
Père José Marie NTUMBA
C.F.T.